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Coslada: Se suspende el cobro de contribuciones especiales a los vecinos 

PAGARAN LAS URBANIZADORAS 
El Ayuntamiento quiere que sean las 

constructoras Iromo, Cosaco, Kriso y La Liena 
quienes finalicen las obras de infraestructura 

en diversos barrios y no los propietarios 
La Corporación de Coslada acordó que las contribuciones 

especiales que venían pagando los vecinos de la calle Joan XJUU, 
colonia del Sol y plaza del Doctor Cortezo para financiar las obras 

de urbanización de la zona se dejarán de abonar 
Estas obras —arreglo de ca- anterior Corporación, pasando 

ALCALÁ 

I El Ayuntamiento de San 
Fernando, ante los rumores 
en torno a un posible cese del 
alcalde, el comunista Ángel 
Fernández Lupión, ha hecho 
pública una nota en la que 
desmiente y niega enérgi
camente la existencia de la 
más mínima irregularidad 
económica por parte del alcal
de y manifiesta que empren
derá acciones judiciales por 
calumnias contra quien pro
pague afirmaciones o versio
nes falsas. La nota reconoce 
que como en cualquier grupo 
político democrático existen 
diversos puntos de vista den
tro del grupo comunista del 
Ayuntamiento sobre política 
municipal, a los que entre to
dos se están dando solución, 
sin que esto signifique dimi
siones o ceses del alcalde o de 
algunos miembros de la Cor
poración. 

M La Delegación de Cultura 
del Ayuntamiento de Torre-
jón de Ardoz ha puesto en 
marcha la campaña de los ju
guetes para que los hijos de 
los parados y niños más nece
sitados no se queden en Reyes 
sin su correspondiente regalo. 
Para ello los establecimientos 
de bebidas ofrecerán a sus 
clientes unos vales de 10 a 50 
pesetas en régimen de donati
vo voluntario para que cola
boren. Los juguetes serán re
partidos por las centrales sin
dicales y el Ayuntamiento. 

U La biblioteca municipal de 
Alcalá de Henares fue inau
gurada —en su segunda eta
pa— el pasado sábado por el 
alcalde Carlos Valenzuela. Al 
acto asistieron el presidente 
de la comisión de Cultura, 
José María Bustamante, el di
rector de la misma. José 
María Nogales, y numerosas 
personas. La biblioteca ha 
permanecido cerrada mien
tras se procedía a su repara
ción por haber estado 
prácticamente abandonada. 
El Ayuntamiento otorgó un 
millón trescientas mil pesetas 
para la compra de libros y 
mobiliario. 

José María Bustamante 
puso de manifiesto el proyec
to de instalar minibibliotecas 
en los distintos barrios para 
atender las necesidades de los 
escolares. El director de la bi
blioteca dijo que la selección 
de volúmenes se había hecho 
atendiendo las peticiones de 
los usuarios. Actualmente el 
centro cuenta con 4.000 
volúmenes. 

» • La semana de la Juventud 
se viene desarrollando en Al
calá del 13 al 21 de este mes. 
Con entrada gratuita se cele
bran recitales de música, tea
tro, un /estiva! infantil y me
sas redondas con los temas si
guientes: Red comarcal de ca
rreteras. Futuro autonómico 
de Alcalá y Libertad sexual. 
La Semana ha sido organiza
da por el Consejo Municipal 
de la Juventud, con la colabo
ración del grupo Olmo, club 
Nebrija y Universidad Labo
ral. Está patrocinada por el 
Ayuntamiento. 

lies y tratamiento de zonas en
tre bloques— deberían haber
las realizado las empresas Iro
mo, S. A.; Cosaco, Kriso y La 
Liena, constructoras de las vi
viendas que incumplieron así 
su obligación de urbanización. 

La an t igua Corporación 
aprobó la realización de dichas 
obras para la mejora del ba
rrio, financiándolas al 90 por 
100 los vecinos a base del pago 
de contribuciones especiales y 
al 10 por 100 restante el Ayun
tamiento. 

Pero a juicio de la actual 
Corporación, este acuerdo 
hacia repercutir en los 500 ve
cinos de la zona los resultados 
de una mala gestión municipal. 
Por ello, a la ñora de iniciar las 
obras, el Ayuntamiento se 
planteó dos tipos de actuacio
nes: suspender el acuerdo de la 

las contribuciones especiales 
que financiaban el 90 por 100 
de las obras a las empresas 
constructoras citadas que no 
cumplieron en su día y modifi
car los proyectos en colabora
ción con los vecinos y comuni
dades afectadas de forma que 
las obras respondan de la me
jor forma posible a las necesi
dades del barrio. 
UNA INICIATIVA DIFÍCIL 

Francisco Moreno, presiden
te de la Comisión de Obras y 
Urbanismo, manifiesta: «Por la 

Í>ropia legislación vigente de 
as sociedades anónimas es 

difícil hacer cumplir o pagar 
obras realizadas por el Ayun
tamiento a alguna de estas em
presas. En caso de no conse
guirlo, es criterio de la Corpo
ración asumir ese gasto con 
cargo a los presupuestos ordi

narios, considerando que es 
más normal que el gastólo asu
ma el conjunto del pueblo y el 
Ayuntamiento como heredero 
de una mala gestión. 

Los 800 niños del Gonzalo de Berceo, diez días sin clase 

COLEGIO CERRADO POR FRIÓ 
Esta medida es consecuencia de la falta de coordinación entre los 

técnicos de Industria y Butano para arreglar una avería en la 
calefacción 

Los 800 niños del colegio nacional Gonzalo de Berceo han estado 
diez días sin clase después de que el claustro de profesores y 

representantes de las APAS y del Ayuntamiento decidieran en una 
reunión cerrar el centro el pasado 2 de diciembre. Esta medida 

fue tomada después de que niños y maestros estuvieran numerosos 
días pasando frío por averías en las instalaciones de la 

calefacción del centro escolar. 

Un mes de gestiones ha lle
vado al presidente de la comi
sión de Educación, Raúl Revi
lla, hasta solucionar el proble
ma. Según éste, el asunto se ha 
alargado porque los técnicos de 
la Delegación de Industria y de 
Butano no se ponen de acuerdo 
y no tienen ninguna coordina
ción entre ellos. «Unos revisan 
las instalaciones y señalan las 
anomalías a arreglar. Se arre
glan. Llegan los otros y dicen 
que las instalaciones no están 
bien y que es necesario arre
glar más cosas. Y vuelta a em
pezar. Mientras, los niños pa

sando frío y yo viajando al Go
bierno Civil, a las delegaciones 
de Educación y de Industria y 
a Butano, para lograr una solu
ción rápida». Incluso, para pre
sionar, se trasladaron conmigo 
en un autobús 60 madres de los 
niños a la casa que instala los 
quemadores para que sus 
técnicos actuasen de una vez.» 

LOS TÉCNICOS 
NO SE ACLARAN 

Al parecer, los grandes re
trasos en solucionar problemas 
de este tipo se producen por
que en su solución deben inter

venir técnicos de cinco sitios 
diferentes, entre los que la 
coordinación brilla por su au
sencia. Estos técnicos son de la 
Delegación de Industria, Buta
no y las empresas que instalan 
la calefacción, los radiadores y 
los quemadores o calderas. 

El concejal Raúl Revilla ma
nifestó a CISNEROS: «La cul
pa la tiene el Ministerio de 
Educación. En la recepción 
provisional ya estaba sin ter
minar y sin probar el sistema 
de calefacción. El Ayunta
miento ha tomado un papel ac
tivo, frente al problema para 
evitar que los niños se queda
ran sin clases. De haber dejado 
esto en manos de los responsa
bles, habrían pasado dos o tres 
meses en llegar a una solución, 
perjudicando a los niños, que 
pagarían esta falta de coordi
nación.» 

Meco: Hubo concursos de redacción y pintura, y se bautizó 
una plaza en su honor 

FIESTA DE LA CONSTITUCIÓN 
Meco celebró el aniversario del 6 de diciembre, Día de la 

Constitución, con el cambio de nombre de la plaza del Generalísimo 
por el de la Constitución, devolviendo la denominación que ésta 

tuvo durante el reinado de Alfonso XIII hasta la proclamación de la 
II República. 

Antonio Burranco. alcalde de Meco 

También convocó dos con
cursos, uno de redacción y otro 
de pintura, bajo el lema «La 
Constitución y la paz», abierto 
a todos los ciudadanos que qui
sieron participar y dotado con 
tres premios cada uno. 

Pero es de resaltar que Meco 
ha sido el primer pueblo que 
solicitó al Congreso que el 6 de 
diciembre. Día de la Constitu
ción, fuera declarado fiesta'na
cional española. 

Fue el 8 de julio de este año 
cuando el Ayuntamiento de 
Meco, con su alcalde, el socia
lista Antonio Barranco, a la ca
beza, acordó elevar al Congre

so de los Diputados el escrito 
de petición. En él se leía, entre 
otras cosas: «El 6 de diciembre 
de 1978 es una fecha en nues
tra historia que señala un hito 
fundamental no sólo porque es 
el día del reencuentro con las 
más antiguas tradiciones del li
beralismo español, sino porque 
representa la superación de 
obstáculos que los frustraron 
tantas veces, el triunfo de la 
voluntad de concordia sobre la 
permanente sucesión de en-
trentamientos del pasado y el 
día en que el pueblo español 
libremente fue llamado a deci
dir su destino.» 

/ \ 

Torrejón: En el 
autobús, gracias a 

las gestiones 
municipales 

BILLETE 
PARA 

ESCOLARES Y 
JUBILADOS 

Próxima instalación 
de marquesinas 

para preservar a los 
viajeros de la 

lluvia 

Después de un concurso 
público, la Corporación 

torrejonera adjudicó a la 
empresa Continental Auto el 

servicio público de 
transportes urbanos. Esta 

empresa es también 
adjudicataría del transporte 

interurbano. 

Según el concejal delega
do de Transportes y Circu
lación, Alfonso Navarro, 
esta adjudicación supone 
una mejora importante en 
el servicio. Es de destacar 
que el billete escolar no sólo 
abarca a los alumnos de 
EGB, sino de BUP y forma
ción profesional, siendo ésta 
la única localidad de Espa
ña que sin subvención algu
na ofrece estas posibilida
des a su población escolar. 
El servicio incluye la insta
lación de marquesinas que 
preservarán a los usuarios 
de las inclemencias del 
tiempo y que estarán dota
das de indicadores de itine
rarios con planos de Torre
jón y detalle de los servicios 
más importantes. 

Las tarifas son las si
guientes: billete ordinario, 
17 pesetas; ida y vuelta, 28; 
domingos y festivos, 21; es
colar, 9, y pensionistas y ju
bilados, 4. Esta mejora sus
tancial en el precio del bi
llete para los jubilados ha 
sido muy bien acogida, al 
cobrar la mayoría de ellos 
subsidios muy bajos. 
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COLMENAR 

• £T! el último pleno cele
brado en Colmenar Viejo 
quedó pendiente la consti
tución de una comisión de 
participación en base a la 

* 

solicitud de la asociación de 
vecinos con el fin de estu
diar el tema más a fondo. 

• Patrocinado por la Junta 
parroquial, en colaboración 
con el Ayuntamiento, el 
pueblo de Becerril de la Sie
rra ofreció, días pasados, un 
homenaje a los mayores. 
Este es el segundo año que 
se organiza. Se celebró un 
acto cultural en el Ayunta
miento y después de la co
mida se ofreció una repre
sentación teatral y danzas 
populares. , 

I La empresa nacional Óp
tica hizo una propuesta a la 
corporación de Colmenar 
para trasladar sus locales al 
plan nacional de La Mina, 
pero los concejales no consi
deraron que la propuesta 
estuviese lo suficientemente 
clara, por lo que se acordó 
solicitar a la empresa la am
pliación y aclaración de di
cha propuesta. 

• Ha comenzado a funcio
nar el cineclub de la Univer
sidad Popular en San Se
bastián. En principio, y 
,asta que consigan un local, 
las películas se proyectarán 
en el aula de la cultura. Los 
filmes se dividirán en ciclos, 
el primero de ellos dedicado 
a la España de la transición. 

H El Ayuntamiento de Ras-
t-4fría ha firmado un con
cierto con la oficina de em
pleo de San Sebastián de los 
Reyes para la contratación 
de parados. En cuanto a 
educación, hay *¡ue anun
ciar la apertlko de un nue
vo centro de EuB que cons
ta de cuatro aulas, para el 
que la Diputación ha apor
tado un millón de pesetas. 

( i Uu0 imel#a de 94 horas 
pamhza *asi por completo 
las oficinas municipales de 
Alcobendas. Los fines del 
puro eran hacer presión, la 
administración en pleno, 
pura la pronta elaboración 
del presupuesto. 

Asimismo, entre las peti
ciones destacaban las refe-
ridus a incrementos salaria
les, la libre sindicación de 
los funcionarios y la pronta 
creación de su estatuto. 

Alcobendas: Compuestos por cuatro concejales y cinco vecinos 

CONSEJOS DE BARRIO 
Entre sus 

competencias está la 
de rechazar o 
proponer al 

Ayuntamiento asuntos 
que afecten a su zona 

Un gran paso adelante se ha 
dado en Alcobendas respecto al 

tema de la participación 
ciudadana, que tan importante 

papel tiene en la sociedad 
actual: se han creado las 

comisiones de barrio o consejos 
de barrio 

Por su parte, cada consejo de 
barrio estará formado por cua
tro concejales y cinco vecinos. 
En cuanto a la tendencia 
política de los concejales que 
representarán a los distintos 
barrios se llegó a un acuerdo 
municipal, quedando compues
to por cuatro representantes 
socialistas, uno comunista y 
uno de UCD. 

El funcionamiento de los 
consejos de barrio comienza 
este mes, y se les ha asignado 

La participación de los vecinos de Alcobendas en las decisiones municipa
les se verá potenciada con los consejos de barrio 

para los treinta días escasos 
que estarán funcionando den
tro del año 80 un presupuesto 
de un 1 por 100 del presupues
to del Ayuntamiento. 

En principio se garantiza la 
efectividad de estos consejos, 
que serán abiertos y tendrán 
capacidad para rechazar o pro
poner al Ayuntamiento asun
tos que competan a su barria
da, pasando, naturalmente, por 
el pleno para ser aprobado, 
pero que será un trámite ruti
nario, ya que se respetará la 
decisión de la comisión, así 
como las iniciativas que se to

men en cada barrio. 
Las competencias de los con

sejos de barrio podrían resu
mirse así: detectar las necesi
dades de la zona, fomentar el 
interés por los problemas que 
más de cerca les tocan, menta-
lizar a los vecinos para que 
participen activamente en las 
propuestas que el Ayunta
miento puede efectuar en cada 
barrio y proponer igualmente 
el mejor aprovechamiento del 
barrio con los recursos que se 
les han dado. Todas estas com
peticiones pasarán a votación 
en un próximo pleno. 

Costará 30 millones de pesetas 

CIUDAD PARA JÓVENES 
De arquitectura vanguardista, se instalarán en sus «módulos» 
minicines, comedores, talleres, biblioteca, bolsa del trabajo 
y gabinetes pedagógico y sexológico, entre otros servicios 
Un tema de gran importan

cia se ha tratado estos días 
también en Alcobendas. Nos 
referimos a la aprobación del 
anteproyecto de la Ciudad Ju
venil, que tendrá unos gastos 
aproximados de 30 millones de 
pesetas, que van con cargo a 

un superávit del presupuesto 
del presente año. La Ciudad, 
que será vanguardista en cuan
to a arquitectura, consistirá en 
un complejo de módulos prefa
bricados individuales, pero que 
en un momento preciso pue
den unirse unos a otros. Es jus-

Los jóvenes del pueblo tendrán, a partir de ahora, un lugar adecuado 
donde entretenerse y formarse 

to que, por fin, Alcobendas 
cuente con una zona donde la 
juventud pueda reunirse para 
practicar y cultivar cualquier 
área, ya que en la Ciudad se 
distribuirán todo tipo de servi
cios, con la ventaja de que con 
la moderna arquitectura que 
posee permite montar minici
nes, comedores, seminarios, 
sala de reuniones, talleres, bi
blioteca, bolsa de trabajo, gabi
netes pedagógico y sexo-
lógico... Igualmente, en la Ciu
dad se instalarán las sedes de 
distintos clubs que funcionan 
desde hace algún tiempo en 
Alcobendas. 

PEQUEÑO COMERCIO 
En estos últimos días se ha 

sacado a concurso la contrata
ción de un estudio sobre el pe
queño comercio. En él se refle
jarán qué tipos de locales exis
ten, las ventas que realizan y el 
posible déficit que pueda exis
tir en el pequeño comercio. 
Igualmente, en el estudio de
berán ir reflejadas propuestas 
concretas sobre una posible 
agrupación de comerciantes, 
así como las posibilidades que 
tendrían frente a un hiper-
mercado. 

Guadalix de la Sierra: Lo construye la Corporación, 
ante el abandono ministerial 

NUEVO COLEGIO 
Para Guadalix de la Sierra los problemas 

escolares continúan —aunque esté finalizando el 
primer trimestre del curso— desde el momento 
en que las escuelas están «paradas». La empresa 

encargada de construirlas quebró. Hasta el 
momento se ha edificado solamente la estructura 

del nuevo centro 

En vista de que los meses pasan y la situación 
parece haberse estabilizado, la Corporación 
acordó, por unanimidad, construir las escuelas 
en una zona distinta de donde se están realizan
do, puesto que otro de los problemas del colegio 
en obras es el escaso número de puestos escola
res, sería de cuatro aulas, y Guadalix de la Sie

rra necesita un total de nueve, número que se 
solicitó ÍH Ministerio de Educación. 

Igualmente se ha pedido un presupuesto para 
la construcción del nuevo centro, que tendrá 
además zona recreativa. El terreno para la posi
ble construcción del colegio lo dona el Ayunta
miento. En estos momentos están a la espera de 
una respuesta por parte del Ministerio de Edu
cación. 

El acuerdo de crear unas nuevas aulas en 
lugar de continuar con las antiguas, además del 
problema de espacio, se debe a que la Corpora
ción piensa que las obras serán más rápidas, y 
por tanto el centro comenzará antes a funcionar 
que si se continúa con las ya empezadas. 

Bustarviejo: 
Sus representantes 

abandonaron 
la sesión 

LOS 
SOCIALISTAS, 
MARGINADOS 
El alcalde impide 

a los vecinos 
que estén 

presentes en 
la» reuniones 

«Los concejales socialistas 
de Bustarviejo estamos 

completamente marginados. 
En las sesiones no se 

admiten-nuestras mociones, 
a pesar de que las 

presentamos con la 
antelación que marca la ley. 
Este es el motivo por el que 

decidimos abandonar el 
último pleno.» Con estas 
palabras han descrito los 

concejales socialistas de este 
municipio cuál es la 
situación por la que 

atraviesan en el 
Ayuntamiento 

Formada por seis conce
jales de UCD y tres del 
PSOE, la Corporación de 
Bustarviejo está presidida 
por un alcalde de Unión de 
Centro Democrático. Los 
concejales socialistas pre
sentaron en el último pleno 
varias mociones cuyo obje
tivo era aclarar la situación 
y privilegios del secretario 
local, Primitivo García Ba
rrero. «Existen unas parti
das —señalan los concejales 
del PSOE— en concepto de 
residencia, que le fueron 
retiradas hace un año, y 
ahora, sin que nadie sepa 
por qué, se le vuelven a pa
gar. Además, este funciona
rio tomó un permiso sin que 
nadie supiera cómo ni 
quién le había autorizado, y 
nosotros queríamos aclarar
lo en la sesión.» 

EL PUEBLO, AUSENTE 
DE LAS SESIONES 

Sin embargo, el día del ple
no no salieron a relucir las 
mociones socialistas. A pe
sar de pedir al alcalde, An
tonio Baonza, que explicara 
las razones de esta situa
ción, mantuvo su actitud y 
se negó al diálogo. «En ese 
momento —señalan los 
concejales socialistas— de
cidimos abandonar el pleno. 
No podíamos seguir en una 
sesión donde no se aceptan 
ni escuchan nuestras mo
ciones y donde ni siquiera 
se reflejan nuestras postu
ras en las actas.» 

El análisis de la situación 
de una urbanizadora en la 
que participa Radio Madrid 
es otro de los temas que se 
ha quedado sin tocar debido 

"a la postura de la mayoría 
de UCD en la Corporación. 
«No podemos permitir, por
que no es serio —finalizan 
los concejales del PSOE—¡ 
que, por ejemplo, se nos 
presenten los presupuestos 
de 1979 sin ni siquiera ha
ber tenido la posibilidad de 
leerlos. La marg inado* que 
sufrimos los socialistas, ade
más, se extiende al propio 
pueblo, que no puede asistir 
a las sesiones porque el al
calde les cierra las puertas 
del salón del Ayuntamien
to.» 



ACTUALIDAD LOCAL 19 de diciembre de 1980 C I S N E R O S / 9 

r 
^JkUi 

ARANJUEZ 

• Dentro de los planes del 
Ayuntamiento de Aranjuez 
para promocionar el turis
mo en la villa, se ha editado 
una *Guía de Aranjuez» que 
recoge lo fundamental para 
que el viajero sepa moverse 
por el pueblo. Fue presenta
da por Ángel Ortiz, delega
do de Turismo, y Eduardo 
García, alcalde. La *guía» 
tiene 150 páginas, en blanco 

y negro y color, y se ajusta 
a las medidas de bolsillo. 
Está editada en tres idio
mas: español, francés e in
glés, y recoge los lugares 
que merece la pena visitar 
en Aranjuez, con un peque
ño texto, plano de la ciudad 
y direcciones de interés. 
• El Ayuntamiento de Mo
ra ta está organizando un 
maratón popular para la 
noche de fin de año, al que 
denominan 'Maratón co
marcal de Noche Vieja». Ha
brá tres categorías: infantil, 
juvenil y adultos, y estará 
abierto a los pueblos de la 
zona. Los premios, que 
serán sólo trofeos, se darán 
a todos los que lleguen a la 
meta tras recorrer los doce 
kilómetros por el casco ur
bano. 

• El alcalde de Estremera 
considera que el almacén de 
butano que se encuentra en 
el centro del pueblo, infor
mación que ya publicamos 
en el número 48. se debe a 
ana decisión que tomó la 
Corporación anterior, sin 
que por el momento la Cor
poración actual piense to
mar ninguna determina
ción. 

*Las autoridades locales 
ya tienen conocimiento de 
los hechos, además de que el 
establecimiento tiene todos 
los permisos legales, conce
didos por la Corporación 
anterior, por lo que es le
gal», según el alcalde actual. 
• El carril del diablo es 
como denominan los veci
nos de Carabaña a la zona 
extensa que cruza varias 
plantaciones y donde las co
sechas no llegan a crecer, 
quedando los cereales a un 
palmo del suelo, mientras el 
resto alcanza su desarrollo 
normal. Parece ser que el 
denominado carril del dia
blo pertenece a una antigua 
vía romana que existió en la 
zona. En lo que no se ponen 
de acuerdo es si enlazaba la 
fábrica de moneda de la 
provincia de Cuenca con 

. una de las grandes vías que 
cruzaban la Península, o si 
era un simple ramal de las 
dos vías iynportantes. Hasta 
el momento, la posible cal
zada romana está sin desta
par, cosa que intentan los 
técnicos municipales si la 
Diputación les concede la 
ayuda que piden. 

Adelpha solicita que sea declarado conjunto histórico-artístico 

PROTEGER VALDEMORO 
La especulación inmobiliaria y la industrialización 

han puesto en grave peligro sus monumentos 
La asociación Adelpha-Alcalá 

ha solicitado a la Dirección 
General del Patrimonio la 

incoación de expediente para la 
declaración de Valdemoro 

como conjunto 
histórico-artístico 

Según Adelpha, el Inventa
rio de Conjuntos Histérico-
Artísticos y Sitios Mixtos Ur
bano-Rurales elevado por el 
Estado español en 1967 al 
IPCE (Inventario del Patrimo
nio Cultural Europeo), del 
Consejo de Europa, registraba 
a Valdemoro como conjunto 
histórico-artístico de segundo 
orden. 

Esta misma clasificación 
está recogida en el «Inventario 
artístico de la provincia de Ma
drid», editado en 1970 por la 
Dirección de Bellas Artes. 
Para Adelpha, dicha declara
ción no pasó del papel, sin vali
dez jurídica alguna, puesto que 
no se vio reflejada en la corres
pondiente declaración por de
creto como conjunto histórico. 
Adelpha califica a Valdemoro 
como una presa más de la espe
culación inmobiliaria y la con
versión del pueblo en un 
núcleo industrial. 

ESPACIOS 
HISTORÍCO-ARTISTICOS 
El proceso destructivo que 

ha variado la función del cen
tro urbano, alterado alineacio
nes, alturas, volúmenes y ma
teriales, al tiempo que erradi
caba interesantes muestras de 
arquitectura popular y culta, 
ha dejado en pie aspectos de la 
población que todavía conser
van características tradiciona
les, pese a estar continuamente 
amenazados por el espíritu re
novador. 

Adelpha considera que de
ben declararse, como mínimo, 
los siguientes espacios urbanos 
y su entorno: 

a) Iglesia parroquial de la 
Asunción de Nuestra Señora 
(barroca, del siglo XVII. con 
importante dotación histórico-
artística, como el cuadro de 
Goya «San Julián de Cuenca») 
y zonas circundantes. 

Iglesias, plazas, ermitas, fuentes y edificios diversos hacen de Valdemoro 
un conjunto de singular interés, según el informe de Adelpha 

que sostienen zapatas de made
ra. 

d) El convento de las fran
ciscanas clarisas, barroco del 
siglo XVII, cuyo compás apa
rece cerrado por una vena mo
derna y detonante que habría 
que suprimir. Interesantes casa 
popular del siglo XVIII y casa-
palacio de los siglos XVII y 
XVIII, con escudo y patio sos
tenido por pies derechos, am
bas en la plaza de las Monjas. 

e) Ermita del Santo Cristo 
de la Salud, barroca del si
glo XVIII, con dotación mobi-
Raria histórica-artística. 

f) Fuente, con escudo de 
Valdemoro, edificada en 1605, 
reedificada en 1778 y restaura
da en 1940. 

g) Se incluyen también di
versos edificios de los si
glos XVII, XVIII y XIX en 
varias calles, así como calles 
completas. 

La enumeración anterior, 
que no deja de ser ilustrativa, 
tiene el exponente tipológico 
de la ordenación de las villas 
del área de Madrid y todo el 
antiguo reino de Toledo, en 
transición hacia la Mancha. 
Las casas populares suelen te
ner dos plantas, ladrillo enfos
cado en blanco y patios con 
pies derechos y zapatas de ma
dera. 

Aparte de sus edificios de valor his-. 
lorico, Valdemoro cuenta con im
portantes obras de arte recogidas 

en su museo 

b) En la plaza de los Caídos, 
el número 9, casa del si
glo XVII, con patio sostenido 
por cuatro columnas jónicas 
que soportan zapatas de made
ra y escudo nobiliario. En la 
misma plaza, otras casas con 
escudo nobiliario. Casa con es
cudo en calle Espartero. 

c) Plaza del Generalísimo, 
t ipológicamente cas te l lana, 
rectangular y con soportales 
construidos por pies derechos, 

Morata: Su solicitud se aprobó en el último pleno 

SUBVENCIONES PARA 
PROGRESAR 

Se aprobaron en el último 
pleno de Morata las peticiones 
de varias subvenciones, entre 

ellas las que enviarían a Dipu
tación, por valor de 67 mi llo-
nes; al Gobierno Civil para ca

nalizar aguas residuales, por 
valor de más de tres millones y 
medio; al Consejo Superior de 
Deportes para construir una 
pista de tenis, por valor de 
1.200.000 pesetas, de las que el 
Ayuntamiento aportaría el 25 
por 100. Se aprobó otra peti
ción a Diputación para hacer 
un muro de contención en el 
campo de fútbol, y otra para 
mejorar las instalaciones del 
Ayuntamiento y reformar sus 
dependencias, ocupadas algu
nas por aulas. 

Se aprobaron también los 
expedientes de modificación 
de créditos y la petición a Ren-
fe de que revierta al Ayunta
miento el terreno por el que 
pasaba el tren de Arganda, que 
forma una franja de unos cinco 
kilómetros. 

Carabaña: Nuevos 
problemas retrasan 

el comienzo 
de las obras 

LAS 
VIVIENDAS 
SOCIALES, 

UN 
ROMPECABEZAS 
Las distintas corporaciones 

2ue han desfilado por 
arabaña durante los 

últimos siete años se han 
dejado nn tema pendiente 

antes de terminar su 
mandato: las viviendas 
sociales que esperan los 

vecinos residentes en más de 
70 coevas. Actualmente, las 

conversaciones con el 
delegado provincial del 
MOPU están a punto de 

finalizar, tras casi 
formalizar qué terrenos 

pueden comprarse y cuáles 
serían los índices de 

habitabilidad 

La actual Corporación 
concretó con el anterior de
legado del MOPU que ha
bría que solucionar el pro
blema, después de siete 
años, antes de que finaliza
ra el 80. En las mismas reu
niones quedó claro que an
tes las casas no se hacían 
por problemas de dinero, 
pero cuando se hizo el Plan 
de Ordenación sólo entra
ban 17 viviendas en los te
rrenos. El Ayuntamiento 
logró que se cambiara el 
índice de habitabilidad del 
sector y que se permitiera 
la creación de 34 viviendas. 

Más tarde, el anterior de
legado propuso instalar ca
sas prefabricadas, hacer 50 
viviendas o no hacer ningu
na. El pueblo se negó a que 
se les sacara de las cuevas 
dándole una solución provi
sional, como son los prefa
bricados. 

FALTA TERRENO 
A todos estos problemas 

se unía que aún no tenían 
terreno suficiente para el 
asentamiento de las vivien
das. El Ayuntamiento se 
puso al habla con los pro-

Í
notarios de un terreno co-
indante con los comprados 

por el Ministerio, conven
ciendo a los propietarios y 
al arrendatario de la necesi
dad de la compra. Pero se 
complicó la t ramitación 
porque el dueño de la tierra 
no tiene contrato de compra 
ni la tenía registrada legal -
mente en la mitad de su ex
tensión, por lo que ha de 
estar dos años en exposición 
pública antes de que el Mi
nisterio haga efectiva la 
compra. 

La solución que el Ayun
tamiento ha propuesto al 
Ministerio esta en que les 
permitan las 34 viviendas 
que en principio se pueden 
construir. En caso de que la 
compra del terreno se haga 
efectiva, las viviendas se 
elevarían a 41; y, por 
último, que adquieran la 
mitad del terreno en con
trato de compra a legalizar 
dentro de dos años, quedan
do esa extensión no para 
edificar, sino para tener los 
metros suficientes para 
construir las viviendas, de
dicándolo posteriormente a 
otros usos. 

IM realización de obras para canalizar aguas residuales es uno de los 
upurtadas a los i\ue se van a destinar las subvenciones solicitadas 

I N F O R M A N : Charo GALLEGO. Juan LOSADA, Francisco 
HERRERA, Nacho VARGAS y Pedro J. CACERES. 

C O O R D I N A : Jesús GARCÍA. 


